

19^{es} ASSISES NATIONALES HOSPITALO-UNIVERSITAIRES

27 ET 28 NOVEMBRE 2025
CITÉ DES CONGRÈS / NANTES



Conférence des Doyennes
et des Doyens des
Facultés de Médecine



BIOGRAPHIES



Pr Lamri ADOUI

Président de France Universités

Docteur en physique atomique formé à l'université Pierre-et-Marie-Curie Paris 6 (1995), Lamri Adoui intègre l'UFR de sciences de l'université de Caen. En parallèle, il mène ses activités de recherche au sein du laboratoire CIMAP où il a été notamment responsable d'une équipe de recherche.

Membre du conseil scientifique de l'université de Caen Normandie de 2007 à 2015, il a occupé la fonction de vice-président en charge de la recherche de 2012 à 2015, date à laquelle il a été élu président de la communauté d'universités et établissements (COMUE) Normandie Université, fonction qu'il a occupée jusqu'en 2020.

Au sein de France Universités, il a été membre du conseil d'administration et a occupé la fonction de vice-président du conseil de la formation, de la vie étudiante et de l'insertion professionnelle, avant d'en devenir président le 30 janvier 2025.

Lamri Adoui a été réélu président de l'université Caen Normandie le 2 décembre 2024 pour un second mandat de 4 ans.



Pr Karim ASEHNOUNE

Président du Comité national de coordination de la
recherche

Président de la CME du CHU de Nantes

Professeur hospitalo-universitaire, le Pr Karim Asehnoune s'appuie sur une triple expertise: l'innovation scientifique, les soins critiques et la gouvernance hospitalière. Il est notamment reconnu pour ses travaux sur l'immunodépression en réanimation, la prise en charge des traumatisés crâniens et l'usage des corticoïdes.

Actuellement président de la CME du CHU de Nantes, il y conduit la stratégie médicale, la politique qualité-sécurité, anime le dialogue entre la communauté médicale et la direction et coordonne plusieurs projets structurants. Il préside également le Comité national de coordination de la recherche (CNCR), où il pilote la stratégie nationale de recherche, favorise la coordination inter-institutionnelle des programmes et promeut l'excellence scientifique à l'échelle nationale.



Pr Cédric ANNWEILER

PU-PH, CHU d'Angers

Doyen de la faculté de santé, université d'Angers



Dr Colin AZRIA

Interne en médecine d'urgence, CHU de Montpellier

Interne en médecine d'urgence au CHU de Montpellier, Colin Azria est président du Syndicat des internes du Languedoc-Roussillon.

BIOGRAPHIES



Dr Anne-Charlotte BAS

Directrice du département d'odontologie
UFR Santé, université de Rouen Normandie

Économiste de la santé (doctorat Paris Dauphine), Anne-Charlotte Bas est chercheuse associée au laboratoire d'économie Rouen Normandie (LERN), chercheuse au sein de l'équipe soins primaires et prévention de l'Inserm et enseignante-rechercheuse en santé publique orale. Habilitée à diriger des recherches, Anne-Charlotte Bas est à la tête du département d'odontologie de l'université de Rouen Normandie depuis 2022.



Éléonore BLEUZEN-HER

Présidente du Collège national des sages-femmes



Dr Rachel BOCHER

Cheffe du service de psychiatrie du CHU de Nantes



Catherine BOURGAIN

Directrice de recherche
et membre du comité d'éthique de l'Inserm



Pr Grégoire BOULOUIS

PU-PH en radiologie interventionnelle, CHRU de Tours
Vice-président de la Société française de neuroradiologie

Professeur de neuroradiologie au CHRU de Tours, Grégoire Boulois est spécialisé en neuroradiologie interventionnelle et en pathologie vasculaire cérébrale de l'enfant et de l'adulte.

Le Pr Boulois est vice-président de la Société française de neuroradiologie (SFNR) et membre du bureau de la Société française de radiologie (SFR). Il contribue à la structuration nationale de la recherche en imagerie, notamment dans le cadre du programme RHU France 2030 TIPITCH. Il participe par ailleurs au développement de la formation et de l'organisation de la radiologie et imagerie médicale en France.



Catherine BOURGAIN

Directrice de recherche
et membre du comité d'éthique de l'Inserm

BIOGRAPHIES



Emmanuelle CAMBOIS

Directrice de recherche

Institut national d'études démographiques (INED)

Directrice de recherche à l'Institut national d'études démographiques (Ined), dans l'unité de recherche « Mortalité, santé, épidémiologie », Emmanuelle Cambois conduit des recherches en démographie et santé publique, sur l'allongement de l'espérance de vie et ses conséquences en matière de santé individuelle et à l'échelle de la population. Elle s'intéresse en particulier aux différences femmes-hommes et socioprofessionnelles dans les chances de vieillir en bonne santé. Elle analyse les déterminants du processus qui conduit de la maladie à la perte d'autonomie ou d'indépendance. En termes d'animation de la recherche, elle fait partie des fondateurs de l'Institut de la longévité des vieillesse et du vieillissement, qu'elle dirige depuis sa création en 2018, pour connaître et faire connaître la richesse et la complémentarité des travaux sur le vieillissement en sciences humaines et sociales.



Pr Delphine CARBONNELLE

Doyenne de la faculté de pharmacie

Université de Nantes

Professeur des universités en physiologie humaine à l'UFR Pharmacie de l'université de Nantes depuis 2021, Delphine Carbonnelle est doyenne de l'UFR depuis juin 2023. De 2021 à 2023, elle en était vice-doyenne des affaires générales.

Elle exerce une activité de recherche au sein du laboratoire ISOMER (UR 2160)/équipe M3 depuis 2015 et détient une expertise en pharmacologie expérimentale.



Pr Pierre CLAVELOU

Président de l'Observatoire national de la démographie des professions de santé (ONDPS)

Neurologue, professeur des universités, Pierre Clavelou a été chef de service au CHU de Clermont-Ferrand de 1995 à 2017, consacrant ses activités cliniques et de recherche dans le champ de la sclérose en plaques et maladies apparentées, ayant pu construire les bases d'une labellisation « Centre de ressources et compétences » acquise en 2017 et un réseau ville/hôpital efficient sur le territoire auvergnat depuis 2002. Il a présidé la sous-section 49-01 du CNU (neurologie) de 2019 à 2021.

Depuis 2017, il est le doyen-directeur de l'UFR de médecine et des professions paramédicales de l'université Clermont-Auvergne.

Le Pr Alain Clavelou a été nommé pour deux missions ministérielles: le suivi du troisième cycle rénové des études médicales depuis 2022 et la présidence de l'Observatoire national des professions de santé en décembre 2024.



Pr Philippe CODRON

Professeur de neurologie, CHU d'Angers

BIOGRAPHIES



Pr Patrick COSSETTE

Doyen de la faculté de médecine, université de Montréal
Vice-président de la CIDMEF

Neurologue et médecin clinicien au centre hospitalier de l'université de Montréal (CHUM) depuis 1999, professeur à la faculté de médecine depuis 2002, Patrick Cossette en est le doyen depuis le 1^{er} septembre 2020. Il est titulaire d'un doctorat en médecine, d'un certificat de spécialiste en neurologie et d'une maîtrise en neurosciences de l'université de Montréal, ainsi que d'un doctorat en génétique humaine de l'université McGill.

Chercheur reconnu dans le domaine de la génétique de l'épilepsie, Patrick Cossette a contribué à la découverte de nombreux gènes liés à cette maladie. Ses travaux lui ont valu plusieurs distinctions, dont le prix Maud-Menten des IRSC. Il a également été désigné parmi les Canadian Leaders in Neurology par la Société canadienne de neurologie.



François CRÉMIEUX

Directeur général de l'AP-HM

Diplômé d'économie des universités de Paris Dauphine et Lancaster (Grande-Bretagne), diplômé en santé publique de la faculté de médecine Paris Bichat et de l'École des hautes études en santé publique (EHESP), François Crémieux est directeur général de l'AP-HM depuis 2021.

Il occupait le poste de directeur général adjoint de l'AP-HP depuis septembre 2018 et, de 2014 à 2018, celui de directeur des hôpitaux universitaires Paris Nord Val-de-Seine (HUPNVS) AP-HP.

Conseiller auprès de Marisol Touraine, ministre des Affaires sociales et de la Santé de 2012 à 2014, il était responsable de la stratégie nationale de santé.

De 2010 à 2012, il a été directeur du pôle Établissements de santé de l'ARS d'Île-de-France auprès de Claude Évin.

Entre 2000 et 2010, il a occupé plusieurs postes au sein de l'AP-HP.

Sa carrière professionnelle a été principalement consacrée au management hospitalier, avec une longue expérience des pays en guerre et des politiques de santé dans les périodes de reconstruction post-conflit. Il a également travaillé pour les Nations unies et l'Organisation mondiale de la santé (OMS) au début des années 2000. Il est membre du comité stratégique du fonds d'investissement santé de la Banque publique d'investissement (BPI).

Président de l'association Paris Sarajevo Europe et de l'ONG Comité d'aide médicale, François Crémieux a effectué de nombreuses missions internationales pour l'OMS et les ministères des Affaires étrangères et de la Santé.

Il est par ailleurs membre du comité de rédaction et du conseil de surveillance de la revue *Esprit*.



Pr Christophe DELIGNY

Doyen de l'UFR Santé, université des Antilles

Chef de service de médecine interne et immunologie clinique au CHU de Martinique depuis 2013, le Pr Christophe Deligny est doyen de l'UFR santé des Antilles depuis 2025, après en avoir été le vice-doyen (2020-2025).

BIOGRAPHIES



Pr Pascal DEMOLY

**Pneumologue au CHU de Montpellier
DU Formation en santé environnementale
pour les soins primaires, université de Montpellier**

PU-PH en pneumologie, Pascal Demoly est responsable de l'équipe d'allergologie du service de pneumologie, allergologie et oncologie thoracique du CHU de Montpellier. Enseignant et responsable du DU Formation en santé environnementale pour les soins primaires à la faculté de médecine de Montpellier à la rentrée 2025-2026, il est, entre autres fonctions, directeur de l'Institut Expos'UM.



Pr Laure ELKRIEF

**Professeur d'hépatologie
Vice-présidente de la CME du CHU de Tours**

Hépatologue, Laure Elkrief est PU-PH dans le service d'hépatogastroentérologie du CHU de Tours. Après une formation en Île-de-France et un clinicat dans le service d'hépatologie de l'hôpital Beaujon, Laure Elkrief a exercé de 2014 à 2019 dans les services d'hépatogastroentérologie et de transplantation aux hôpitaux universitaires de Genève, en Suisse. Depuis 2019, Laure Elkrief exerce au CHU de Tours, en tant que MCU-PH, puis comme PU-PH depuis 2023. Son domaine d'expertise est la prise en charge des malades présentant des maladies avancées du foie, en particulier les candidats à la transplantation hépatique.

Le Pr Laure Elkrief est vice-présidente de la CME du CHU de Tours depuis 2024.



Philippe EL SAÏR

**Président de la Conférence nationale
des directeurs généraux de CHU**

Directeur général du CHU de Nantes depuis juillet 2020, Philippe El Saïr préside la Conférence nationale des directeurs généraux de CHU depuis mars 2023.

Diplômé de Sciences Po Grenoble, licencié en droit et ancien élève de l'ENSP, Philippe El Saïr débute sa carrière professionnelle en 1993 à l'Assistance publique-Hôpitaux de Paris dans des fonctions de directeur des ressources humaines et de directeur des finances, où il accompagne notamment la reconversion de l'hôpital Rothschild. En 2002, il évolue vers une première expérience de direction générale à Valréas, dans le Vaucluse, dans un établissement de 25 millions d'euros. En décembre 2005, il prend la tête de l'hôpital de Villefranche-sur-Saône. Dans un contexte de croissance démographique, l'établissement va passer de 80 millions d'euros à 140 millions d'euros de chiffre d'affaires en sept ans.

En 2013, Philippe El Saïr devient directeur général du CHU de Brest. Il en développe l'attractivité et l'activité par une politique de différenciation assumée. Soutien aux leaders médicaux et à la recherche, politique de service en partenariat avec l'Académie du service et digitalisation sont ainsi les axes de travail du CHU de Brest. Il devient par ailleurs en 2015 président du Centre national d'expertise hospitalière. D'avril à juillet 2020, Philippe El Saïr a été membre de la mission de Jean Castex sur la stratégie de déconfinement. Il siège ou a siégé dans plusieurs conseils d'administration du monde de la santé.

BIOGRAPHIES



Pr Loïc FAVENNEC

Doyen de la faculté de pharmacie, Université de Rouen

Professeur des universités-praticien hospitalier depuis 2000, chef du service Parasitologie du CHU de Rouen, Loïc Favenne est responsable du Centre national de référence de la cryptosporidiose (2017-2022) membre du CNU 82 (depuis 2008). Il est co-directeur de l'unité de recherche ÉpidémioSurveillance et circulation des parasites dans les environnements (ESCAPE) depuis 2012 et directeur du département Pharmacie de l'UFR Santé de Rouen depuis janvier 2000.



Anne FERRER

Directrice générale du CHU de Montpellier

Diplômée de Sciences Po Bordeaux et de l'École des hautes études en santé publique (EHESP), Anne Ferrer est lauréate du Cycle des hautes études du service public, de l'Institut des hautes études de protection sociale et elle a obtenu un certificat de médiation.

Sa carrière débute en 1999 au centre hospitalier de La Roche-sur-Yon. Elle occupe ensuite des fonctions de direction dans les domaines financiers et des achats publics au sein des hôpitaux de Rochefort, Nantes et Bordeaux. En 2017, elle est nommée directrice générale adjointe du CHU de Toulouse, poste qu'elle occupera pendant sept ans.

À la tête du CHU de Montpellier depuis mars 2023, Anne Ferrer pilote un ambitieux programme de transformation hospitalière d'un montant de plus de 730 millions d'euros. Ce projet vise à moderniser les infrastructures, à développer l'offre de soins et à conforter la dynamique de recherche clinique et d'innovation de l'établissement, notamment en termes d'intelligence artificielle.



Dr Alain FUSEAU

Président de la CME du CH du Havre

Pédopsychiatre de formation, le Dr Alain Fuseau a ouvert en 1999 au Havre la première maison des adolescents de France avant de présider de 2008 à 2014 l'Association nationale des maisons des adolescents.

Chef de service en 1999, chef de pôle en 2008, il a été élu président de la CME du groupe hospitalier du Havre en 2015 et président de la CMG, fonctions qu'il occupe depuis 10 ans.

Il est par ailleurs secrétaire général de la Conférence nationale des PCME de CH depuis 2021.

BIOGRAPHIES



Pr Jean-Yves GAUVRIT

Président de la CME du CHU de Rennes

Après des études de médecine à Poitiers, Jean-Yves Gauvrit suit une formation de radiologue au CHU de Lille puis se spécialise en neuroradiologie diagnostique et thérapeutique. Il a été praticien hospitalier et chef du service de radiologie au CH Sambre-Avesnois, à Maubeuge (2001-2004), et a travaillé plusieurs mois dans le service de neuroradiologie du CH Sainte-Anne, à Paris, sur de nouvelles techniques d'IRM ainsi qu'au Department of Neuroradiology du NYU Hospital, à New York, sur l'imagerie des tumeurs du cerveau.

Arrivé au CHU de Rennes en 2007, le Pr Gauvrit a développé son expertise au sein de l'établissement pour y créer une unité de neuroradiologie interventionnelle. Chef de service de radiologie et imagerie médicale du CHU (2015-2020), il a été chef du pôle Imagerie et explorations fonctionnelles (2015-2020). Il est actuellement président de la CME du CHU de Rennes.

Le Pr Gauvrit est l'un des créateurs du centre régional d'expertise breton en neuroradiologie, outil majeur dans la prise en charge de l'AVC en Bretagne. Il porte actuellement une plateforme publique/privée de téléradiologie régionale, TReBreizh. Le Pr Gauvrit est membre du bureau de la Conférence des présidents de CME de CHU dont il préside la commission Gouvernance et finances. Il est également membre permanent de l'unité de recherche Empenn, structure mixte Inria/Inserm/CNRS à l'université Rennes-1, et membre expert du conseil scientifique d'investissement en santé (CSIS) depuis 2021.



Dr Thierry GODEAU

Président de la Conférence des PCME de CH

Endocrinologue au centre hospitalier de La Rochelle depuis 1993, le Dr Thierry Godeau est président de la CME du même établissement d'avril 2007 à novembre 2025. Marquant son intérêt pour l'organisation de l'hôpital public et du système de santé, il devient en 2013 membre du conseil d'administration puis du bureau de la FHF. Depuis 2016, il est président de la Conférence nationale des présidents de CME et CMG de centres hospitaliers qui représente les CME et CMG de l'ensemble des centres hospitaliers. Force de proposition, la Conférence est un acteur important de toutes les concertations sur les sujets liés à l'organisation et aux missions de l'hôpital public, dont la gouvernance et l'attractivité médicale, mais aussi sur sa place au sein du système de santé, et plus particulièrement au sein des territoires en lien avec les autres acteurs.



Hervé GUIHARD

Maire de Saint-Brieuc

Maire de Saint-Brieuc depuis 2020, Hervé Guihard est aussi vice-président de Saint-Brieuc Armor Agglomération, chargé de l'économie, de l'industrie, du commerce, de l'artisanat, des zones d'activités économiques et du palais des congrès.

Informaticien de formation, Hervé Guihard a travaillé près de dix ans en région parisienne avant de s'installer à Saint-Brieuc en 2001. Il a occupé divers postes au SDIS 22 : chef du groupement des systèmes d'information (2001-2009), puis responsable de l'administration et des finances (2009-2012), et enfin directeur des moyens généraux (2012-2020). Sa formation comprend notamment un diplôme de directeur financier de collectivités territoriales et un master 2 en management public territorial.

Membre du mouvement Place publique, il conduit une coalition municipale de gauche. Depuis son élection avec près de 60 % des suffrages, il a fait de l'attractivité et des urgences sociales, environnementales et démocratiques ses priorités.

BIOGRAPHIES



Pr Antoine HAMEL
Doyen de la faculté de médecine
Université de Nantes



Pr Coraline HINGRAY
Psychiatre, vice-présidente de l'association
Donner des ELLES à la santé

Professeure de psychiatrie au CPN et CHRU de Nancy, spécialiste du psychotrauma, Coraline Hingray a fondé la Maison de la résilience, premier centre dédié aux victimes de violences sexuelles et centre d'expertise diagnostiques des troubles dissociatifs. Elle est spécialisée aussi dans les interactions neuropsychiatriques et le trauma qui s'exprime dans le corps.

Investie dans les questions d'égalité professionnelle et de violences sexistes ou sexuelles à l'hôpital, elle a publié l'ouvrage *Trauma, comment s'en sortir?*



Pr Marc HUMBERT
Doyen de la faculté de médecine Paris-Saclay
Vice-président de la Conférence nationale
des doyennes et doyens de facultés de médecine

Professeur de pneumologie à l'université Paris-Saclay, chef du service de pneumologie et soins intensifs respiratoires de l'hôpital Bicêtre (AP-HP), centre de référence de l'hypertension pulmonaire, Marc Humbert dirige l'unité mixte de recherche Inserm université Paris-Saclay UMR_S 999 (hypertension pulmonaire: physiopathologie et innovation thérapeutique) et il est vice-coordonnateur du Réseau européen des maladies pulmonaires rares (ERN-LUNG). Il a été vice-président Recherche du directoire de l'AP-HP, président de la Société européenne de pneumologie et éditeur en chef de l'*European Respiratory Journal*. Depuis 2018, il est cité par Clarivate Analytics parmi les scientifiques les plus influents dans le domaine médical.



Pr Bana JABRI
Directrice de l'Institut Imagine

BIOGRAPHIES



Marianne JACQUES

Sage-femme

PhD CRESS- Inserm U1153, université Paris Cité

Sage-femme clinicienne à la maternité d'Ancenis, en Loire-Atlantique, depuis 10 ans, post-doctorante en épidémiologie au sein de l'équipe OPPaLE (CRESS, Inserm U1153, université Paris Cité), Marianne Jacques a consacré sa thèse de sciences à l'étude des soins irrespectueux en maternité et de leur lien avec la dépression du post-partum. Ses recherches s'inscrivent dans une approche populationnelle et participative visant à améliorer la qualité et la bientraitance des soins périnataux. Lauréate de plusieurs prix de recherche, elle s'implique activement dans les activités de plusieurs sociétés savantes (Collège national des sages-femmes, Société française de médecine périnatale) et dans l'encadrement et l'enseignement aux étudiants en maïeutique, en particulier à Nantes.



Pr Isabelle LAFFONT

Doyenne de la faculté de médecine Montpellier-Nîmes

PU-PH en médecine physique et de réadaptation (MPR), le Pr Isabelle Laffont mène ses travaux de recherche sur le contrôle moteur du membre supérieur, sur les mécanismes de plasticité cérébrale qui sous-tendent la récupération neurologique après AVC et sur l'utilisation du numérique et de la robotique dans le champ de la rééducation/réadaptation. Elle est auteure de plus de 130 articles scientifiques et de plusieurs ouvrages didactiques dans le champ de la MPR.



Marlène LAPEYRE

Directrice d'hôpital, CHU de Rennes

Marlène Lapeyre a débuté sa carrière en janvier 2022 au CHU de Rennes, sur le poste de directrice adjointe à la direction des affaires médicales du CHU de Rennes – avec des missions variées ayant trait à la gestion des carrières des praticiens médicaux seniors et juniors, à la gestion de l'activité libérale, de l'activité accessoire de ces praticiens, au développement de la formation continue médicale, au développement de l'attractivité et de la qualité de vie des personnels médicaux, à la prévention et lutte contre les violences et les discriminations. Elle a changé de fonctions courant novembre 2025, sans toutefois souhaiter quitter le dynamique CHU rennais.

Depuis mi-novembre 2025, elle occupe le poste de directrice adjointe en coordination des plateaux techniques opératoires, de directrice déléguée du pôle MARS (anesthésie-réanimation et soins péri-opératoires), directrice déléguée du pôle locomoteur. Ce nouveau poste, protéiforme et enthousiasmant, lui permettra de poursuivre le travail avec les médecins et chirurgiens du CHU tout en découvrant de nouvelles modalités d'exercice intéressantes.

BIOGRAPHIES



Pr Sara LAURENCIN-DALICIEUX

PU-PH, doyenne du département d'odontologie

Faculté de santé de Toulouse

Après avoir obtenu son diplôme de la faculté de chirurgie dentaire de Toulouse en 2003, Sara Laurencin-Dalicieux exerce un temps en libéral puis en tant que praticien contractuel puis hospitalier en odontologie polyvalente au sein des UCSA de Seysses et Muret. Elle obtient sa qualification en tant que spécialiste en médecine bucco-dentaire, et plus particulièrement en parodontologie. En 2013, elle est nommée MCU-PH au CHU de Toulouse. Elle prend la responsabilité du département de parodontologie puis les fonctions de vice-doyenne de la faculté de chirurgie dentaire de Toulouse entre 2019-2022. En 2022, elle est élue doyenne-directrice du département d'odontologie et vice-doyenne de la faculté de santé de Toulouse, fonctions qu'elle occupe encore à ce jour. Sara Laurencin-Dalicieux est nommée PU-PH en 2023.



Pr Marie-Thérèse LECCIA

Présidente de la CME du CHU de Grenoble

Professeur de dermatologie au CHU Grenoble-Alpes, Marie-Thérèse Leccia est experte en photobiologie et en onco-dermatologie.

Elle a été chef de pôle (pôle pluridisciplinaire de médecine) et vice-présidente de la commission médicale d'établissement du CHU de Grenoble pour les organisations territoriales et l'Arc alpin. Elle a également occupé un poste de vice-doyenne aux carrières HU et à la qualité de vie au travail.

Le Pr Leccia est présidente de la CME du CHU de Grenoble depuis janvier 2020 et vice-présidente de la Conférence nationale des PCME de CHU. Elle est particulièrement impliquée dans les sujets territoriaux en lien avec la formation des jeunes professionnels de santé et dans les questions de santé populationnelle et environnementale en lien avec la transition écologique.



Pr Vincent LISOWSKI

Président de la Conférence des doyens des facultés de pharmacie

Élu président de la Conférence des doyens des facultés de pharmacie en juin 2023, le Pr Vincent Lisowski est par ailleurs doyen de la faculté de pharmacie de Montpellier depuis 2019, où il exerce en tant que professeur des universités. Son expertise pédagogique porte sur le domaine de la chimie thérapeutique et il mène ses travaux de recherche en biologie santé (infectiologie et cancérologie) au sein de l'institut des biomolécules Max-Mousseron (UMR5247). Il est par ailleurs praticien hospitalier responsable du laboratoire de contrôle pharmaceutique au sein du CHU de Montpellier.

Au titre de sa fonction universitaire, il est expert au sein du Haut Conseil de l'évaluation de la recherche et de l'enseignement supérieur (Hcéres), du Conseil scientifique du concours de l'internat en pharmacie et membre du Conseil national professionnel de la pharmacie. Il est par ailleurs membre correspondant national de l'Académie nationale de pharmacie.

BIOGRAPHIES



Pr Alexandre LOUPY

Néphrologue, directeur de Paris Institute for Transplantation & Organ Regeneration (PITOR)

Professeur de néphrologie et d'épidémiologie à l'hôpital Necker et directeur de l'institut PITOR, Alexandre Loupy est un acteur majeur de la médecine de précision en transplantation. À la tête de l'Institut parisien de transplantation et de régénération d'organes, il coordonne un réseau national de 11 institutions et mène des travaux intégrant données multi-omiques, IA et grandes cohortes cliniques. Ses recherches ont permis d'identifier de nouvelles formes de rejet et d'améliorer la classification internationale de Banff, qu'il contribue à réviser. Il a développé des outils de diagnostic et de précision tels que l'iBox et des approches de biopsie virtuelle.

Auteur de publications dans *NEJM*, *Lancet* ou *Nature Medicine*, le Pr Loupy est également impliqué dans des comités scientifiques internationaux et intervient comme expert auprès d'agences majeures. Son rôle place PITOR au premier plan mondial et fait de lui un leader de l'innovation en transplantation.



François MENGIN LECREULX

Directeur général de l'ARS Normandie

Après un début de carrière dans le corps préfectoral (en Savoie puis à Mayotte), François Mengin Lecreulx a orienté son parcours vers la direction générale de grandes collectivités. Il a ainsi dirigé successivement les services de la région Guyane, de la région Alsace, du département de Saône-et-Loire, de la ville et de l'agglomération de Pau, puis de la ville et de la métropole de Reims. Nommé directeur adjoint du cabinet de la ministre de la Santé et des Solidarités, Catherine Vautrin, début janvier 2024, il a rejoint la direction générale de l'ARS Normandie en juin 2024.



Jacques MARGERY

Médecin général des armées

Directeur central du service de santé des armées (SSA)

Jacques Margery intègre l'École du service de santé des armées en 1985 et devient docteur en médecine en 1994. Après des débuts en Guyane et à Versailles, il se spécialise en pneumologie à l'École du Val-de-Grâce. Promu médecin en chef en 2006, il exerce à l'hôpital d'instruction des armées (HIA) Percy et participe à l'opération Licorne en Côte d'Ivoire. Agrégé en 2009, il enseigne la médecine d'armée au Gabon et se distingue en oncologie thoracique. Chef du service de pneumologie de Percy en 2014, puis directeur médical en 2016, il rejoint la direction centrale du SSA en 2017. Médecin-chef de l'HIA Robert-Picqué en 2019, il devient en 2023 directeur central du service de santé des armées, avec le rang de médecin général des armées.

BIOGRAPHIES



Jean-François MEDELLI

Directeur d'hôpital, CHU de Nantes

Jean-François Medelli a commencé sa carrière au sein du centre hospitalier de Nice où il a occupé entre 2011 et 2015 les fonctions de directeur du patrimoine immobilier. Cette fonction s'inscrivait dans un contexte de bouleversement pour l'établissement (ouverture du nouvel hôpital Pasteur 2, cession du site historique) qu'il a accompagné, tant au niveau de la maîtrise d'ouvrage des opérations de travaux que dans l'accompagnement des équipes techniques.

Il a ensuite rejoint le CHU de Rennes comme responsable du schéma directeur immobilier, puis de la conduite du projet de reconstruction du nouveau CHU sur Pontchaillou. Cette mission s'est conclue en 2019 par un avis favorable Copermo et la signature du contrat de conception-réalisation de la première opération (centre chirurgical et interventionnel).

Depuis six ans au CHU de Nantes, il occupe la fonction de directeur de proximité auprès de deux pôles hospitalo-universitaires, dont le pôle Femme-Enfant-Adolescent. C'est sur ce poste qu'il accompagne les professionnels à la préparation des organisations et du transfert sur le nouvel hôpital en 2027.



Dr Jean-François MOREUL

Président de la Fédération nationale des CPTS



Dr Jean-Marcel MOURGUES

Vice-président du Conseil national
de l'ordre des médecins

Au sein du Conseil national de l'ordre des médecins, le Dr Jean-Marcel Mourgues est le référent en charge notamment de la démographie médicale et, par délégation, de la communication extérieure du Conseil. Élu ordinal du Lot-et-Garonne depuis juin 2000, il en a été le président de 2006 à 2015. Il a été par ailleurs président de la conférence de territoire de Lot-et-Garonne de 2010 à 2012. Élu de la région Aquitaine depuis 2013 au sein du Conseil national, il a été successivement en charge de la commission Relations avec les jeunes médecins jusqu'en 2016 puis président de la section Santé publique et démographie de 2013 à 2019. Le service de la démographie médicale, autonomisé en 2019, est devenu un service d'études, de recherches et de statistiques, ayant pour mission de mieux appréhender l'offre globale de soins et les besoins en santé des territoires.



Pr Vincent PIRIOU

Président de la CME des Hospices civils de Lyon



Pr Odile RAUZY

Présidente de l'université de Toulouse
Présidente de la commission Santé de France Universités

BIOGRAPHIES



Nicolas REVEL

Directeur général de l'AP-HP

Diplômé de l'institut d'études politiques (IEP) de Paris et ancien élève de l'ENA, Nicolas Revel a fait une partie de sa carrière à la Cour des comptes, qu'il a intégrée à sa sortie de l'ENA. Il a successivement été auditeur (1993-1996) puis conseiller référendaire (1996-2010), avant d'être nommé conseiller-maître en juillet 2010.

Détaché en qualité de sous-préfet pour exercer les fonctions de secrétaire général de la préfecture des Hautes-Pyrénées (1997-2000), il a ensuite rejoint en tant que conseiller technique les cabinets des anciens ministres de l'Agriculture Jean Glavany, puis François Patriat (septembre 2000-mai 2002).

De 2003 à 2012, il a travaillé auprès du maire de Paris, Bertrand Delanoë, comme secrétaire général adjoint de la commune, puis comme directeur de cabinet (2008-2012).

En mai 2012, François Hollande le nomme secrétaire général adjoint de l'Élysée aux côtés d'Emmanuel Macron. Par la suite nommé directeur général de la Caisse nationale de l'assurance maladie des travailleurs salariés (Cnamts, désormais Cnam), il est renouvelé dans ses fonctions en novembre 2019.

Nicolas Revel a été nommé directeur général de l'AP-HP en juillet 2022.



Floriane RIVIÈRE

Directrice générale du CHU de Tours

Diplômée de l'École des hautes études en santé publique (EHESP), filière directrice d'hôpital, d'HEC et de Sciences Po Paris, Floriane Rivière a occupé des postes clés dans le domaine de la santé.

Elle a été ainsi directrice générale adjointe au CHU de Poitiers, directrice du pôle Affaires médicales-recherche et ressources humaines au CHU de Reims et directrice générale adjointe du GHT NOVO à l'hôpital Nord-Ouest Val-d'Oise.

En 2022, elle a été conseillère auprès du ministre de la Santé, François Braun.

Depuis 2023, elle dirige le GHT Touraine-Val de Loire et le CHU de Tours, qui compte 10 000 collaborateurs, ainsi que les établissements de la direction commune, regroupant 2900 collaborateurs.



Eileen ROCARD

Économiste, auteure du rapport « Planification des besoins de formation de médecins. Comparaison européenne pour l'ONDP »

Diplômée d'un master d'économie de la santé de l'université Paris-Dauphine, riche d'une dizaine d'années d'expérience sur les questions de santé et de médico-social, Eileen Rocard est spécialisée notamment dans les comparaisons internationales. Elle a travaillé à l'OCDE en tant qu'analyste santé de 2016 à 2023, où elle a rédigé ou corédigé plus de vingt-cinq publications.

Depuis 2023, elle exerce comme consultante indépendante. Elle a mené pour l'ONDP des travaux sur la démographie et la planification des professions médicales – médecins, pharmaciens, sages-femmes et dentistes – en comparant la France à l'Allemagne, l'Angleterre, la Belgique, le Danemark et les Pays-Bas. Elle a conduit d'autres missions pour l'OMS, l'OCDE et la Commission européenne.

En parallèle, elle enseigne aux universités Paris-Dauphine et Paris-Saclay.

BIOGRAPHIES



Johanna ROLLAND

Maire de Nantes et présidente de Nantes Métropole



Aurélien ROUSSEAU

Député des Yvelines, ancien ministre de la Santé

Membre du Conseil d'État, Aurélien Rousseau est député élu dans les Yvelines. Après plusieurs années à la Ville de Paris, il a occupé des fonctions auprès de plusieurs Premiers ministres. De 2018 à 2021, en tant que directeur général de l'agence régionale de santé Île-de-France, il pilote la politique régionale de santé pendant la crise sanitaire. Il est nommé ministre de la Santé et de la Prévention en 2023 et démissionne de son poste, en désaccord avec la politique gouvernementale lors de l'adoption de la loi Immigration. Il se présente aux élections législatives dans les Yvelines à la suite de la dissolution sous les couleurs du parti Place publique et siège au sein du groupe Socialistes et apparentés à l'Assemblée nationale.



Rémi SALOMON

Président de la Conférence nationale des présidents de CME de CHU

Le Pr Rémi Salomon est spécialiste des malformations congénitales du rein et chef du service de néphrologie pédiatrique à l'hôpital Necker-Enfants malades depuis 2011. Il y a fait son clinicat au début des années 1990 et y coordonne, depuis 2004, un centre de référence sur les maladies rénales héréditaires. Il a siégé à la direction scientifique de l'IHU Imagine où il a travaillé à la mise en place d'un entrepôt numérique « Dr Warehouse » pour faciliter l'exploitation à des fins de recherche des données des patients atteints de maladies rares. En 2016, il a été élu vice-président de la commission « vie hospitalière » de la CME de l'AP-HP. Il y a notamment travaillé à l'élaboration, à la mise en œuvre et au suivi d'un plan de prévention des risques psychosociaux, de traitement des conflits entre médecins et de management de l'équipe médicale, largement repris au niveau national. Il a été élu président de la CME de l'AP-HP en janvier 2020. Depuis cette date, outre la crise Covid, quelques-uns des principaux axes de son action ont concerné la participation aux débats du Ségur, la stratégie médicale et de recherche, la crise des ressources humaines et de l'attractivité hospitalière, la coopération territoriale et la santé publique.

Élu président de la Conférence nationale des présidents de CME des CHU en janvier 2022, il porte auprès des autorités de tutelle les analyses et propositions des communautés médicales hospitalo-universitaires pour faire face aux multiples enjeux et défis de l'hôpital public et des CHU, en particulier en ce qui concerne l'attractivité, la formation, la recherche, la territorialisation du système de santé ou encore la modernisation du mode de financement des établissements de santé.

BIOGRAPHIES



Pr Didier SAMUEL

Président-directeur général de l'Inserm

Médecin et chercheur, le Pr Didier Samuel a été nommé président-directeur général de l'Inserm en 1^{er} février 2023. Il est aussi le président de l'Agence de programme de recherche en santé créée au sein de l'Inserm afin d'initier et de coordonner de vastes programmes d'envergure nationale sur les thématiques de santé prioritaires. Le Pr Samuel a consacré l'ensemble de sa carrière à mener de concert ses activités de soin et de recherche.

Professeur d'hépatologie à l'université Paris-Saclay, directeur du service d'hépatologie et de réanimation hépatique de l'hôpital Paul-Brousse et directeur médical du programme de transplantation hépatique au sein de ce même hôpital, il a pris en charge et suivi plus de 4500 patients transplantés hépatiques.

Doyen de la faculté de médecine de Paris-Saclay de 2017 à 2023, il a présidé la Conférence des doyens de médecine entre 2022 et 2023. Il a également présidé le Comité national de coordination de la recherche, jusqu'à sa prise de poste en qualité de PDG de l'Inserm.

Le Pr Didier Samuel dirigeait depuis 2005 une unité de recherche au sein de l'Inserm consacrée à la physiopathogenèse et au traitement des maladies du foie. Son expertise dans le domaine des maladies hépatiques et en transplantation hépatique est reconnue à l'international, il a d'ailleurs été président de la Société internationale de transplantation hépatique entre 2007 et 2015, et éditeur en chef du *Journal of Hepatology* entre 2009 et 2014.



Pr Sabine SARNACKI

Doyenne de l'UFR Médecine, université Paris Cité

Professeure de chirurgie pédiatrique, cheffe du département de chirurgie pédiatrique à l'hôpital Necker-Enfants malades et doyenne de la faculté de médecine de l'université Paris Cité depuis 2024, Sabine Sarnacki est impliquée en oncologie pédiatrique depuis plus de 25 ans, avec un intérêt particulier pour le neuroblastome. Elle a dirigé pendant 8 ans le comité des chirurgiens de la Société internationale d'oncologie pédiatrique-neuroblastome européen (SIOPEN). Elle est experte auprès de l'Institut national du cancer pour les questions de chirurgie oncologique pédiatrique.

Elle a été vice-présidente du deuxième plan national Maladies rares en charge des questions de santé de 2011 à 2016, a dirigé un centre de référence maladies rares sur les malformations anorectales et pelviennes rares (MAREP) et a coordonné la filière de santé maladies rares Neurospinhx. Ses activités de recherche ont porté sur l'immunologie de la transplantation et le développement du système nerveux entérique. Elle a participé pendant 15 ans au master national de recherche chirurgicale et a été directrice scientifique de l'École de chirurgie de Paris pendant 10 ans. Elle a également présidé la Société française de chirurgie pédiatrique (SFCP). Elle dirige le laboratoire IMAG2 associé à l'Institut Imagine dédié à l'anatomie computationnelle appliquée aux maladies tumorales et développementales pédiatriques. Ce projet est associé à un programme de chirurgie robotique pédiatrique initié il y a 7 ans.

BIOGRAPHIES



Pr Valérie UGO

Présidente du Conseil national des universités (CNU)

Médecin, PU-PH en hématologie, la Pr Valérie Ugo dirige le laboratoire d'hématologie du CHU d'Angers. Elle coordonne l'enseignement d'hématologie en 1^{er} cycle et pour le DES Biologie médicale à l'UFR Santé d'Angers, ainsi que le DIU Hématologie biologique du Grand Ouest. Membre du CRCI2NA Inserm U1307 CNRS UMR6075, elle consacre ses recherches à la physiopathologie des syndromes myéloprolifératifs, l'étude des parcours de soin et la qualité de vie des patients. Elle est vice-présidente de France Intergroupe des syndromes myéloprolifératifs (FIM) et coordinatrice de la base nationale FIMBANK labellisée par l'INCa.

Sur le plan institutionnel, Valérie Ugo est vice-présidente recherche du CHU d'Angers et déléguée à la recherche en santé auprès de la présidence de l'université d'Angers. Elle coordonne le Conseil national des vice-présidents Recherche de CHU en lien avec le CNCR. Présidente de la sous-section 47-01 Hématologie, transfusion du Conseil national des universités (CNU) et de la section 47, elle est élue en janvier 2025 présidente du CNU Santé, regroupant les disciplines médicales, pharmaceutiques et odontologiques.



Pr Benoît VEBER

Doyen de l'UFR Santé de l'université de Rouen Normandie

Benoît Veber a fait ses études de médecine à la faculté de Paris Cochin. Nommé interne des hôpitaux de Paris en 1985, il obtient son DES d'anesthésie-réanimation et DESC de réanimation médicale, CCA en réanimation des maladies infectieuses à l'hôpital Claude-Bernard de 1991 à 1993. Il exerce ensuite comme PH en réanimation chirurgicale à l'hôpital Bichat puis en réanimation chirurgicale au CHU de Rouen en 1995.

Nommé PU-PH d'anesthésie-réanimation en 1997, il est responsable de la réanimation chirurgicale polyvalente du CHU de Rouen depuis cette date.

Le Pr Veber a été président de la commission recherche du CHU de 2003 à 2006, coordinateur régional du DES d'anesthésie réanimation et du DESC de médecine d'urgence ainsi que chef du service des urgences du CHU pendant six ans. Il a été aussi membre du comité scientifique puis président du comité éthique de la Société française d'anesthésie et de réanimation (Sfar) de 2015 à 2020.

Benoît Veber est élu vice-doyen à la pédagogie de 2009 à 2019 puis doyen de l'UFR Santé de Rouen en 2019, réélu en juin 2024.

Il est élu vice-président en 2022 puis président de la Conférence des doyens des facultés de médecine de France de mars 2023 à mars 2025.



Pr Bruno VELLAS

**PU-PH en gériatrie, spécialiste en géroncience
IHU HealthAge, Toulouse**

Professeur de médecine, Bruno Vellas est le président fondateur de l'institut hospitalier universitaire Health Age sur la longévité en santé, la prévention et la géroncience. Ses principaux sujets de recherche sont la géroncience, la maladie d'Alzheimer, la fragilité et la longévité en santé.

Auteur et coauteur de plus de 600 publications parues dans des revues scientifiques avec Index H:135, il est professeur invité de la faculté de médecine de l'université du Nouveau-Mexique (États-Unis) et membre du comité scientifique de nombreuses institutions scientifiques en France, en Europe, au Japon et aux États-Unis. Bruno Vellas est membre titulaire de l'Académie nationale de médecine.

BIOGRAPHIES



Pr Vincent VUIBLET

PU-PH en néphrologie, CHU de Reims

Délégué IA et communication, université de Reims Champagne-Ardenne

PU-PH à l'université de Reims Champagne-Ardenne (URCA) et au CHU de Reims, Vincent Vuiblet est néphrologue et néphropathologiste de formation. Il combine son expertise clinique avec un doctorat en technologies de la santé et une spécialisation en intelligence artificielle (IA) appliquée aux données de santé. En complément de son activité clinique centrée sur la transplantation rénale de donneurs vivants et la pathologie rénale, il dirige l'Institut de l'intelligence artificielle en santé (iias.fr) et son incubateur de l'IA en santé PETILLANTEs, visant à intégrer l'IA au bénéfice des patients et professionnels de santé.

Le Pr Vincent Vuiblet est engagé localement, en tant que premier vice-président de l'URCA et pilote de la stratégie IA et données de santé du CHU de Reims, et il coordonne le réseau interrégional PAISaGE. Au niveau national, à travers son implication dans la coanimation de la commission de gouvernance des données de santé et IA des CHU, et la présidence de la Fédération nationale scientifique des données de santé (FNSDS), il contribue activement à la stratégie nationale des données et de l'IA en santé.



Dr Kévin YAUY

MCU-PH, génétique médicale, CHU de Montpellier

Médecin généticien et docteur en *machine learning*, Kévin Yauy est responsable du laboratoire d'IA générative en santé d'ERIOS du CHU de Montpellier. Également MCU-PH en génétique médicale, il a été lauréat Next Gen Leader en santé – « Les 10 jeunes Français qui vont révolutionner notre système de santé » (French Care/ *Le Figaro*) pour ses travaux novateurs d'intelligence artificielle.

Avant tout enseignant passionné de pédagogie numérique, il a créé les Examens cliniques standardisés par l'IA et porte la plateforme DocSimulator dont les études contrôlées randomisées ont été publiées cette année (*The New England Journal of Medicine*, *NEJM AI*, *BMC Medical Education*).